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◆研 修 期 間：2017年2月13日(月)～ 2月18日(土)5泊6日

◆参加プログラム：共立国際交流奨学財団 第102回研修会

◆参加者：8名

ホームステイで
沖縄の暮らしを体験をしよう。
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沖縄の1週間は、本当に楽しかったです。3日間は、ホテルに滞在し、2日間はホームステ
イでした。ホテルに温泉があると知って、とても嬉しかったです。景色が綺麗で、温泉は気
持ちが良かったです。そして、料理が美味しかったです。ホームステイの2日間で色々なこ
とを経験しました。綺麗な海へも行きました。みんなと一緒にいろんな写真を撮りました。
貝殻を拾いました。そして、おばあちゃんは料理を作ってくれました。美味しかったです。踊
りを教えてくれました。お守りを教えてくれました。おじいちゃんは料理を教えてくれました。
いろんなことがありました。本当に楽しかったです。また、水族館へ行きました。桜を見まし
た。博物館のようなところへ行きました。昔の物を見ました。もちろん また いろんな物があ
る。とにかく今回沖縄へ行ったことは、非常に大きな価値がありました。もしチャンスがあれ
ば、もう一度行きたいです。



今回、沖縄研修会に参加してよかったです。最初は、知らない人と旅行するなんで本当に不安でした。ホーム
ステイもあるので、その人も知らなくて、性格もわからなくて、もし合わなかったらどうしようといろいろ悩みましたが、
行ってよかったです。
研修会の中で、同じ学校の人も違う学校の人もいます。国籍もバラバラでしたが、みんなずっと日本語でコミュニ
ケーションを取って、友達になってくれて、本当に感謝しました。初めて、家族以外の人と旅行することに不安を
感じていましたが、だんだん不安から楽しみになりました。自己紹介して、知り合って、友達になって、こういう旅行
が好きになりました。不安だけど、旅行は楽しいです。
伊江島に行った後、ホームステイのおバー、おジー達迎えに来てくれました。みんなそれぞれのホームステイ先
に分かれたことは寂しいけど、二人を見たら、安心しました。私のホームステイのおバーは洋子さん、優しいお
バーでした。おバーの息子おニーもあちこち案内してくれて、たくさんの写真を撮ってくれました。おバーも、いっ
ぱいご馳走を作ってくれました。貝の動物作りやお菓子作りや押し花など、いろいろおバーの知恵を教えてくれま
した。ビーチの掃除も、本当に楽しかったです。
そして、自由行動の時、みんなでダイビングに行きました。初めて、海の世界に入って、魚の生活や海の美しさ。
その景色を見て、心のけがれがすっかり洗い流されたみたい感動しました。
今回の沖縄研修会に行ってよかったです。いろいろな友達を作れて、いろいろな体験をして、思い出をたくさん
作れて本当に楽しかったです。



今回は最後の研修旅行でした。卒業前に、皆と
一緒に沖縄に行き、 たくさん良い思い出を作りま
した。2月は、東京は寒いですが、 沖縄はダイビ
ングに行けるくらいの暖かさでした。
沖縄は、同じ“日本”にしては、 ちょっと違う所が
あると感じます。“懐かしい”気持ちにもなりました。
久しぶりにバナナの木を見ましたし、 東京にあま
りない果物も簡単に見つけられました。 例えば、
サトウキビなどです。初めて沖縄に行って、 色々
な歴史がある場所を訪ね、今まで本で見た所を
直接見ることができて感動しました。
私にとって、一番印象に残っているのはホーム
ステイです。 お父さんお母さんが本当に優しく 、
伊江島の観光地に連れて行ってくれて、美味し
いご馳走を作って くれて、本当に感謝しています。
ちょうどお二人の結婚記念日でしたから、私達は
サプライズパーティーを開きました。 幸せそうな
顔を見ることができて、本当に嬉しかったです。ま
た沖 縄に行く機会があったら、絶対にホストファミ
リーを訪ねたいです 。
また、ホテルも広く、部屋からの景色がとても綺
麗でした。最初は 海、次にアメリカンビレッジを
訪ねました。夜になると観覧車や商店街の光が
キラキラ輝いて見えました。
自由時間に、私は初めてダイビングをしました。
最初は不安でしたが、海の中はとてもきれいで、
すぐに怖い気持ちはなくなりました。
また、初めてのビーチクリーン体験で新しい勉
強ができました。自分のゴミが他の国に流れれば、
他の国に迷惑をかけ自然も汚れます 。海は一つ
です。どの国も海を守らなければと思います。
沖縄はきれいな島で、人々も暖かいです。研修
でしかできない多く の経験をしました。紅芋を
掘って、自分のストラップ作って、民家の人たちと
話して笑って遊んで…。個人旅行ではできませ
ん。研修ではいつも新しいことを勉強できて、新し
い人々と出会えて、新しい経験ができました。私
は研修旅行が大好きです。 ありがとうございまし
た。



2017年02月13日から18日まで5泊6日間の沖縄・伊江島研修会に行って来ました。今回、初めての研修会で
ホームステイ民家にお世話になったのですが、6日間本当にたくさんのことを学ばせて頂きました。

最初の日、7時半に羽田空港で集合して、研修会に参加する皆さんに挨拶をして、お互いに自己紹介をしまし
た。その後、沖縄の空港を到着してから、美ら海水族館に行って見学しました。見学のおかげで、知らない海洋
生物が見えます。それがきっかけで、私は皆とお話しすることができて仲良くなりました。

2～3日目、伊江島で民家に泊まる時間は楽しかったです。叔母さんの作った料理は美味しかったです。その瞬
間は母の作った料理を思い出しました。皆と様々なことをお話したり、子供たちと遊んだり、市民の生活につい
て教えてもらったりしました。それに、一つの楽器の演奏を身に着けました。その楽器は「三味線」です。

4日目の朝は、朝食してから、祖父母さんと別れました。とても寂しかったです。別れの瞬間、突然、涙に濡れた
目。船に乗る前に、男性でも涙が出ました。そして、屋我地ひるぎ学園の生徒とビーチクリーン活動をしました。
海岸には、たくさんゴミがありました。小さいグループに分けられました。私と2人の生徒はボトルを一緒に集めま
した。1時間くらいボトルを集めて疲れましたが、楽しかったです。

5日目は、各自自由行動でしたので、皆でダイビングに行きました。私が泳げますが、ダイビングはやったことが
なかったので、ちょっと恐かったです。口から呼吸に慣れた時、もっと深くダイビングしました。景色がめっちゃき
れいで、珊瑚と魚が見えました。いい体験でした。

最終日、皆は「帰りたくない」と言いました。私も。今回の研修会は、様々な面白い体験をすることができたので、
とても満足です。沖縄の伊江島の自然は雄大で、沖縄の人も優しくて親切だと思います。時間があったら、もう
一度伊江島へ行きたいです。



昔、日本の地図を見て、日本の一番南の島に興味を
持ちました。友達に聞くと、その島の名前を知っていま
した。一年の平均気温は20℃以上で暖かいところで
す。夏の時期は一番きれいだと思います。青空や海な
どはまるで絵に描いたようです。雰囲気も良く、もちろ
んおいしい食べ物もたくさんあります。毎年、たくさんの
外国人観光客はここにきて、観光をしたり、買い物をし
たりするそうです。きっと楽しいところに違いないと思っ
ていました。
今回、沖縄研修会のポスターを見て、「参加した
い！」という気持ちが強くなり、申し込むことにしました。
参加できるかどうか、胸がドキドキしていましたが、先
生のおかげで共立日語学院のベトナム人留学生代表
として、一週間の研修会に参加できることになりました。
研修会では、国際交流ができました。皆日本語で交
流をして、遊ぶだけでなく、勉強になることも多かった
です。研修会の間、水族館にも行きました。いろいろ
な珍しい動物を見ました。嬉しかったです。一週間は
少し短いと感じましたが、時間があればもう一度行きた
いです。今回の研修会で、はじめて関東以外の場所
に行くことができて忘れられない思い出になりました。

冬の沖縄伊江島の研修会について自分には、すごくよい印象が残りました。
２月１３日、私たちは羽田空港に集まり、初めて参加する方たちに会いました。一週間の間に、男女問わずいい
友達になりました。
私にとって一番気に入ったのは、沖縄の海でした。さすが沖縄の海ですね！空のように青くて、透き通ってい
ました。大海の前に立っている自分がこんなに小さく感じて、前に自分に起こった困難はたいしたものではない
と思えるくらいでした。
沖縄の民衆が海を守る意識は強いからこそ、旅行者たちは今の海の美しさを味わうことができます。２月１６
日に沖縄の小学生と私たちは沖縄県が誇る自然環境を守るために、県が作成した自然環境の保全に関する
指針で、自然環境の厳正な保護を図る区域に指定されている海岸でビーチのクリーン活動を行いました。子
供たちとの交流の中で、彼らの海に対する愛着をしみじみと感じました。どんな国の人でも、自然が贈ってくれ
た環境を大切にするべきだと皆さんに言われました。
その他に、伊江島の２泊３日のホームステイが非常に楽しかったです。伊江島は、小さい島です。でも島の中
央から少し東にずれたところにある標高１７２．２Mの山に上ったら、島のすべての景色が見れて、すごくきれい
です。初めてこんなに美しい島を見て不思議だなと思いました。日本でホームステイするのは、初めてだった
ので楽しみにしていました。一緒に住んでいるおばあさんとおじいさんが、親切でやさしくしてくれました。おじい
さんがガイドとして車を運転しながら、伊江島の特徴の文化や歴史や紹介してくれました、おばあさんは、おい
しい本場の伊江島の料理をつくってくれました。日本に来て自分のふるさとを離れた私たちにとっては、実家の
ように感じました。
この一週間の記憶は、自分が触ったこと、会った人と見た景色がきっと一生忘れられません。ありがたい

チャンスをいただいて本当に感謝しています。



子供のころから日本がずっと好きでした。1年前、やっと日本へ来るこ
とができました。この間、研修会に参加するチャンスをもらって、沖縄へ
行ってきました。出発の朝、早く集まらなければなりませんでした。もし
時間に間に合わなければ、残されてもちろん参加できません。東京か
ら出発する時、気温は6度くらいでしたが、沖縄の空港に到着したら、
気温は18度くらいに変わり、暑くなりました。それで、車で首里城へ見学
に行きました。そこでお昼に沖縄の特産のタコライスを食べました。次
に、美ら海水族館へ行きました。そこにはいろいろな海洋生物がいまし
た。かわいい生物から怖い生物までいました。ジンベイザメがいます。
とてもすごいです。ここで写真を撮りました。最終日はホテルに泊まりま
した。マハイナホテルで晩ご飯は食べ放題でした。それから温泉に入り
ました。初めて温泉に入りました。はじめは恥ずかしかったです。温泉
に入った時、気持ちよかったです。次の日は、大きい船で伊江島へ
ホームステイに行きました。ホームステイ先の家族の方がきれいな海
辺に連れて行ってくれました。そこでたくさんすばらしい写真を撮りまし
た。沖縄のサーターアンダギーを作ってみんなで一緒に食べて楽し
かったです。お別れの時、みんなは悲しい顔をしていました。ホームス
テイ先の家族の方に本当に感謝をしています。次の日、私たち9人は
ダイビングをしました。海の中は怖くて、暗いと思いましたが、ダイビン
グをした時、「わああー！」としか言えませんでした。おもしろい経験を
することができました。また、チャンスがあればぜひ行きたいです。日
本のきれいな所にもっと行きたいです。


